



En Montevideo, a los siete días del mes de marzo de mil novecientos ochenta y ocho, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Reconquista 535, asistiendo los siguientes Consejeros: Cr. Israel Wonsewer, Presidente; Ing. Luis De León, Ing. Heber Freiría; Dr. Helmut Kasdorf e Ing. Herbert Donner.

Faltan sin aviso: Cnel Walter R. Cibils; Dr. Aldo Beri; Dr. Omar Macadar; Dr. Ricardo Vellutti e Ing. Gabriel Bernasconi.

Con licencia: Ing. Manuel Berger.

En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti.

Siendo las 18 y 10, el Sr. Presidente da por abierta la sesión. Explica que se citó a esta reunión para que los Sres. Consejeros tomen conocimiento del documento oficial del BID sobre la asistencia técnica que se recibiera en esta semana. En este documento se forma liza la cooperación de corto plazo. Además informa que el Sr. Ferrei, Gerente de Análisis de Proyectos del BID está en Montevideo, y concre tó con él una entrevista para el próximo miércoles a las 9 horas. A esa entrevista irá acompañado por el Rector de la Universidad y por el Sr. Consejero Freiría. Igualmente da cuenta de que el llamado para coordinador y especialista está pronto para ser realizado; se espera que los mismos estén publicados en dos diarios de Montevideo antes del fin de semana.

Para el caso del programa Facultad de Ciencias se solicitará a la Universidad que proponga el especialista de acuerdo con lo resuelto en la sesión anterior. Con este fin se resuelve que la nota a enviar sea firmada por el Dr. Kasdorf.

El Ing. Donner se interesa por el desarrollo de los trabajos pre paratorios mencionados en el documento BID. Se le informa que los mismos están en ejecución y culminan el 5 de mayo.

Por último, el Sr. Presidente informa al Consejo que el llamado a Becas de Iniciación ha tenido buena acogida y ya se han retirado más de 100 bases y 15 formularios.

A continuación se pasa a considerar una nota entrada de la Acade mia del Tercer Mundo. Por ella se ofrece un premio de 2.000 dólares para jóvenes investigadores que, en forma anual y rotativa, se apli



caría a las áreas Biología, Química, Matemáticas y Física. Se solicita al Consejo que integre un comité de selección de candidatos formado por técnicos de alto nivel. Se intercambian ideas sobre esta iniciativa que se considera digna de apoyo. Se sugiere conversar con directores de institutos u organismos vinculados con estas áreas para establecer de común acuerdo las bases para un llamado público. Se encomienda al Sr. Presidente que establezca los contactos iniciales, para concretar esta actividad.

El Consejero Ing. De León consulta a la Presidencia sobre los plazos previsibles para el proyecto BID. El Sr. Presidente estima que el anteproyecto debe concretarse para agosto de 1989 a más tardar. En cuanto a la adopción de medidas inmediatas, se considera que las designaciones deben ser comunicadas al BID en los primeros días de abril. Con el fin de agilizar las gestiones, el Sr. Presidente propone la designación de una Comisión para el estudio de las aspiraciones que se integraría con los Sres. Consejeros De León, Berger y él mismo, agregándose el Ing. Porcekansky para las aspiraciones de Biotecnología, el Ing. Donner para Transferencia de Tecnología y el Ing. Freiría para los estudios del sistema ciencia y tecnología. Se aprueba.

El Sr. Presidente informa también que ha tomado provisiones para establecer un refuerzo en las reservas del proyecto destinadas a estudios complementarios, mediante un ajuste de las condiciones de los contratos a ejecutar. Se toma conocimiento.

Se recomienda además que se tomen las medidas del caso para apresurar al máximo las etapas en ejecución y programar en mejor forma posible la visita del asesor externo que concurrirá al CONICYT.

Se piensa que es conveniente que este asesor realice dos estadías, una de 15 días y otra de 10.

El Ing. De León propone el tema del Centro de Tecnología Nuclear. Recuerda que la solicitud fue presentada formalmente por el Sr. Subsecretario del Ministerio de Industria y Energía, quien solicitaba que se tomara en consideración el proyecto dentro de los programas a implementar con el BID. El Ministerio no se ha expedido en forma de



finitiva sobre este proyecto, y se espera una respuesta oficial antes del mes de junio; no obstante, ya tiene asignado recursos dentro de la Rendición de Cuentas y hay otros contactos con Fonplata. En concreto, se solicita que se estudie la posibilidad de incorporar al programa BID.

El Sr. Presidente reitera que lo tiene a estudio pues el proyecto significa una inversión muy importante. El Ing. De León afirma que el proyecto viene acompañado de varios informes que deben ser analizados. Se ratifica lo aprobado en la reunión anterior, incorporándo lo en el orden del día para estudiarlo una vez estudiados los antecedentes.

El Dr. Kasdorf comenta algunos aspectos técnicos del proyecto en sus aplicaciones médicas y como sustitución de importaciones.

El Ing. Freiría propone que se acuse recibo de la solicitud. Se encomienda la gestión a la Presidencia. Siendo las 19 y 30 horas se levanta la sesión.



Ing. MANUEL BERGER  
PRESIDENTE  
E. E.



Gr. ISRAEL WONSEWER  
PRESIDENTE